
自制个性化挂历成新宠

记者发现，多家照片冲洗店前近日排
起了长队，市民大都是前往订做或领取自
己的个性挂历，内容各有所异，有的是旅游
照，有的是情侣照，有的是全家福，还有的
是书法作品、绘画作品等。

“这挂历是量身定做的，世上只有这一
本!”市民王小姐的挂历俨然一部成长日
志。挂历首页是全家福，往后 12个月是孩
童时、读书时、婚后家庭生活等的照片，在
父母生日、自己的结婚纪念日、孩子的生日
等日子上，还印上一颗爱心标志。

而且，个性挂历也不难做，计算机软件
专业的小刘告诉记者：“网上有专门的挂历
制作软件，只要按照提示，点几下鼠标就可
以，将处理后的数码相片拿到店里冲印，再
加上膜便可制作完成。”

相比之下，传统挂历的销售大不如
前。对此，不少市民认为是必然的。白领
小陈说：“我一般不会购买挂历，平常看日
期都用手机，现在手机、电脑、电子辞典都
有日历，用起来比挂历方便多了。”他认为，
挂历无非实用和装饰两种功能。挂历的实
用功能逐渐弱化，现在大都只注重其装饰
功能了。买现成挂历还不如去买成品画。

朱青松
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1月6日上午，凛冽寒风中，数千市民
拥立，等待大商超市绿城广场店正式开
业。该店位于绿城广场南边的龙源名都
国际，经营面积达到16000平方米，兼具超
市、电器、美食广场三种功能。开业典礼
上，大商集团郑州地区集团总裁皇甫立志
表示：“预计年销售额将达到 2亿元，利税
将达到1500万元，可安排就业1200人。”

目前，郑州市场许多卖场采用的是租
赁经营。在2009年金融危机阴影下，许多
业内专家指出，只有自主经营才能保证商
场的活力和动力。在据悉，大商超市绿城
广场店的运作是大商郑州地区集团的一
次重大战略调整，它打破了运行很久的卖

场租赁经营形式，将由大商郑州地区集团
全面操盘，实现统购统销。

杨旭东认为，这次开业的绿城广场店
的业态涉及到超市、电器和餐饮。这样做
的好处是为市民提供了一站式购物消费
的便利，在满足消费者购物需求的同时，
营造一个休闲娱乐的场所。

3年前的 2007年 1月，杨旭东卸任河
南世纪联华超市有限公司总经理，三年后
的今天，杨旭东再回河南商业市场，身份
已是大商超市在河南发展的操盘手。他
的这一次转身，带来的不仅是大商超市在
郑州乃至河南的快速发展期，或许还有整
个河南的超市业的风云变幻。

杨旭东表示，春节前夕将争取使位于富
田太阳城的2万余平方米的千盛生活广场
开业，位于郑东新区的千盛宝龙店也会在五
一之前开业。他特别强调，目前，郑东新区

的商业，在点、线方面都还没有真正成型，千
盛宝龙店拥有百货、家电、超市三大业态，它
的开业不仅会成为这一带的消费亮点，也会
使郑州市的社区商业更加成熟。

据了解，目前，大商集团在河南已拥
有店面 21家，其中已开业店铺 12家，河南
各店铺年销售达到35亿元，并且还在酝酿
加快超市开店计划，谋划年销售实现 100
亿计划。大商超市绿城广场店的开业已
使大商在河南省的超市数量达到 9家，待
到“五一”之后，11家超市的规模将使大商
在河南更有集团作战的优势。

目前商业市场仍在金融危机的阴影
之下，大商超市的高速发展是否选对了时
机？对此疑问，杨旭东表示：“时机永远是
正确的，因为时光不能倒流。”他解释，一
方面市场竞争十分激烈，时机不等人；另
一方面，目前大商百货在河南的发展已经

有了一定的基础，可以和超市形成相互扶
助、相互促进的发展局面。

紫百赢得2010年开门红
本报讯 1月1日，紫荆山百货顾客来来

往往、络绎不绝，发放礼品的地方更是不时
排起长队。据悉，紫百在元旦的三天里销
售十分火爆，同比增长 30%以上，赢得了一
个漂亮的开门红。

元旦假日期间，紫百推出了“送九赢
十”的买送活动。300元起送，每多200元再
加送一种礼品，到1900元的时候，就能得到
九种礼品。当顾客购物满 2000元的时候，
加10元钱就赢得十重大礼一份。实惠的活
动，实用的礼品，吉祥的寓意，获得了消费
者的赞赏和认同。

2009 年郑州商业市场形势是先抑后
扬，前大半年里，在经济危机的持续影响
下，增长步伐十分缓慢，从9月份开始，经济
逐步回暖。郑州广大消费者的购物欲望和
消费能力急剧攀升，各大商场屡屡创出销
售佳绩。

紫百总经理巩玉梅表示，本次元旦紫
百顺应时势，运用传统营销和连环营销相
融合的策略，赢得了广大顾客的认同，聚集
了人气和新年的运气，取得这个开门红在
意料之中。

据悉，紫百 2010 年开门红的营销计划
中，从元旦到春节，一直贯穿低调、实惠的
营销风格，强调新年喜庆的节日气氛，融合
会员营销、传统文化营销等策略，将在2010
年春节前给消费者带去最实惠、最喜庆的
购物享受。 （朱庆华）

本报讯 春节将至，郑州百货业迎来了新
的消费热潮。今日，新玛特总店 2010 年“血
拼季”正式开始，接下来的几个周末，商品打
折、购物返券、会员优惠、特卖等各种营销手
段将陆续登场，为新春的到来再添一份狂欢
气氛。

据悉，新玛特总店主题为“意料之外的折
扣”的促销从今日启动，1月8日~10日，300个
品牌3至7折，重磅品牌折后满880元再送220
元礼券，此外还有高倍积分、满额赠礼等促销
手段，购买两万元团购券可获赠 2000 元礼

券。2009年，郑州有商场在店庆时也只推出
全场7.5折的折扣，此次新玛特总店全场近一
半的品牌3至7折，当真称得上不惜血本。

新玛特总店的2010“血拼季”包括5期，除
了本周的“意料之外的折扣”，接下来还会有

“情理之中的返券”、“久久难忘的高倍积分”、
“精打细算的换券”、“新年如何抄底”等一系
列促销活动，连环出击，如水银泻地，再一次
尽显该店“大营销”的销售理念。

据新玛特总店人士透露，2010年，该店将
进行大规模调整，一个崭新的新玛特总店即

将亮相。例如，品牌数量将会增加 100个，该
店将通过扩大经营面积、压缩单位品牌面积
增加品牌数量；品牌档次、品牌阵容全面升
级，一些支撑性品牌、竞争店品牌将被引进，
还将引进一些独有品牌；而店堂氛围、专柜形
象也会得到提升，让消费者有更好的感受。

现在，新玛特总店 2010年将会呈现何种
面貌仍是未知，而该商场创新营销的战略依
然不改本色，2010年的春节前夕也因其“血拼
季”增加了几分热闹气氛。

（赵羲）

五星电器启动新年特卖
本报讯 随着新春的临近，一年一度的

春节促销热潮即将启动。1月 7日，五星电
器表示，为满足消费者的送礼需求，将以
2010 年春节为契机，拿过超千万资源用于
春节促销，影视、洗衣机、手机、数码等重点
品牌将全面放价，平均价格将低于家电市
场正常售价的10%到15%，而本周五星电器
开始掀起的新年特卖降价风暴对消费者来
说无疑是一个绝对利好的消息。

新春家电市场一般从元旦后启动，延
续到春节。随着家电更新换代新一轮高峰
的到来，这1个月家电消费的总量约占全年
家电消费总额的近 20％。其中彩电、洗衣
机、通讯、数码等产品品类的比例会更高。
河南五星电器有限公司总经理战卉表示：
五星采购的大宗促销赠品也已经到位，从
本周开始，春节促销活动天天都会有。五
星此次活动中提供的一整套价格、服务和
商品优惠策略，一定可以满足消费者的需
求。 （万绪波）

1月6日，大商超市绿城广场店开业，这是大商集团在中原地区的第13家新店，至此，大商集团在河南省的超市

数量达到9家。1月7日上午，大商集团郑州地区集团副总裁兼超市公司总经理杨旭东接受记者采访时表示：“立足于

郑州市场，使大商超市在河南形成规模化、专业化，这是我们近两年的目标。”

新玛特总店新年促销开始

新闻：据《新华日报》报道，岁
末年初，南京商家纷纷选在这一
喜庆的时日开业。细细琢磨许多
新开业的店，不难发现它们有个
共同之处：除了购物外，无一例外
突出了休闲功能。

许多新开商场几乎将所有微
型商业业态“一网打尽”，建材、家
居、超市、百货、电影、游泳馆、健
身中心、电玩城、量贩的卡拉OK、

运动服装城、数码广场、餐饮等一
应俱全，而其中的休闲部分无一
例外成为重中之重。

视点：如果说“提袋消费”解
决了消费者的物质需求，那么

“非提袋消费”则满足了消费者
的精神需求。可以说，“非提袋
消费”的快速增长反映了时代的
进步。

有业内人士表示，休闲购物

中心与传统购物中心的区别在
于，前者把休闲娱乐放在第一
位，也就是说，传统购物中心关注
的是“提袋消费”，提袋率是评价
一个购物中心好坏的传统方式。
然而，现在的休闲购物中心关注
的是“非提袋消费”，消费者空手
进去，有可能空手出来，可是他们
的消费额有可能比提着袋子的消
费额更多。

新闻：据《每日商报》报道，从
去年到今年，杭州几家商场上演
了一场和二氧化碳的“赛跑”。从
格栅灯到节能灯再到金卤灯，从
电空调到溴化锂空调，营业时间
推迟、运用太阳能技术……有的
商场改建办负责人甚至自费去香
港、台湾等地考察。

去年，杭州所有商场都抛弃
了格栅灯，银泰武林店在去年8月
全线启用节能灯。杭州大厦里的

格栅灯全部换成了金卤灯，虽然
一次投入的成本是格栅灯的 1倍
多，但是能比原先省电20%。解百
在所有楼层都装上省电器。百大
则将商场顶部的灯全部变成了节
能灯。

视点：商场推行“低碳”概念
并不只是推广环保购物袋而已，
杭州商场的一系列行动表明：实
际的节能减排和推行环保概念一
样重要，后者是社会责任感，前者

则是实实在在为社会节约能源。
目前，寒流给人们的生活带

来很大影响，但我们可以看到许
多城市的主管部门都给商场下了

“限温令”。百货店是一座城市的
时尚地标，同时，也应该成为节能
环保的模范公民。在金融危机、
能源紧缺的时代背景下，任何一
个公民都有责任爱护环境、节约
能源，为了身上的那份社会责任，
更为了人类的明天。

杭州商场上演和二氧化碳“赛跑”

南京商场突出休闲消费功能

吸油烟机使用技巧
吸油烟机使用一段时间后，会沾满油污和灰

尘，影响使用和美观，因此必须经常用干布或沾

有中性清洁剂的软布擦拭外壳、内腔等表面和清

洗滤网，还要定期做好机器的内部清洗保养，以

保持其干净卫生，延长使用寿命。

吸油烟机安装技巧
◆吸油烟机安装位置、高度及出风管走向选

择的好坏，可以直观地影响吸油烟机的吸油烟效
果。要获得较好的吸油烟效果，吸油烟机应安装
在燃气灶具中心点正上方位置上，其底平面与燃
气灶具之间的距离要适中。

◆尽量不要把吸油烟机安装在门窗等空气
对流较强的位置附近，以免影响吸油烟效果。

出风管不宜太长，最好不要超过2米，而且尽
量减少折弯，避免多个 90度折弯，否则会影响吸
油烟效果。

吸油烟机使用常识
◆使用时，一般应在打开燃气灶前 1~2分钟

启动烟机。启动时最好应用高速挡启动，启动后
可根据厨房烟气大小换成高速或低速。

◆吸油烟机应在做完饭燃气灶关闭后继续
工作3分钟或更长，保证把房间空气换新一次。

◆使用时，距烟机很近的窗户应关严，把门
开一条缝，防止形成比较大的空气对流，并能及
时补充厨房内空气。

专家建议：清洗吸油烟机最好找厂家的专业
服务人员，最好不要选择马路清洗人员，以免上
当。

段晋玉

人生得意须尽欢，莫使金樽空对
月——好几次朋友们聚会，一起饮用
茅台王子酒的时候，那些自诩的或者
被“尊封”的“酒仙”总是这样感叹，如
果不看包装，单凭品酒，还以为这就是
53度茅台呢。

还真别说，经常喝茅台的朋友，一
经与“茅台王子”交上了朋友，久而久
之，便对它产生了一种格外偏爱的情
谊。一来省去不少酒资，二来又能享
受到“贵州茅台”的韵味——耐品、受
吞、不刺喉、不口干，即使稍稍过量，也
不会有头脑昏沉、翻江倒海的生理反
应。

迄今为止，茅台王子酒推向市场
已经五年多，可它的身价仍未被多数
人所认知。实在是养在深闺人未识。
其实，酒的品位与人的品位一样，只是
一种人的意念理想状态，只有对它进
行消费，才能从真实体验中逐步获得
视觉、嗅觉和味蕾的审美感。法国社
会学家皮埃尔·布迪厄就说过“判断品
位的关键是，相似但不相同”。

茅台王子酒出身名门，生成基因
自然就决定了其品质与品味具有一脉
传承的世袭品位，那么，茅台王子酒与
53 度茅台酒是什么样的“亲戚”关系
呢？

茅台集团董事长、总工程师季克
良——这位在中国白酒界很有影响力
的酿酒大师，这样解释茅台王子酒和
53度茅台酒的关系：“这不能简单地等
同起来讲，53度茅台酒无疑是中国最
好的酱香型白酒；但茅台王子酒，不管
是53度的精品，还是中低档品种，也是
品质优秀、茅台酒品味风格很鲜明突
出的高档酱香型白酒。”

季克良解释，这样定位的根据有
三条：一、茅台王子酒采用的原料与茅
台酒一样，都是茅台酒原料生产基地
出产的优质糯高粱和小麦。二、完全
按照茅台酒的酿造工艺与质量管理标
准要求生产。三、尽管平均酒龄没有
达到五年，但在勾兑工序上，是用生产
过程中自然生成的酱香、醇甜香和窖
底香这三种典型体酒进行“酒勾酒”融

合而成，酒体中绝不含有任何外来的
添加物质成分。论品质，与茅台酒一
样，是绿色、有机、健康的饮品。

季克良还说，茅台王子酒的勾兑，
使用了相当比例的茅台酒。因此，具
有“酱香明显，幽雅舒适，酒体丰满，醇
和协调，回味悠长，空杯留香”的风格
以及饮后不上头的个性化特征；它的
出现很适合那些喜欢喝酒，但酒量不
太大的消费者。

王见宾

王子白马翩翩来

过 去 每 逢

新年前夕，形形

色色的挂历必

定挂满商场书

店。但今年，传

统挂历却形同

“老皇历”，销售大不如前，取而代之的是各

种各样的自制个性化挂历。

两年内实现规模化专业化两年内实现规模化专业化

大商超市河大商超市河南蓝图浮现南蓝图浮现

微波炉加热要选对容器
使用微波炉加热食物方便、快捷，但是如果加

热食物时选择的加热容器不适合，不仅可能产生

相当于通过传统加工方法让食物糊掉的危害，还

可能更甚。

使用微波炉加热食品的关键是在食物容器的
选择上。专家指出，一般情况下，普通塑料容器不
能用来微波炉加热，因为其原料中含有的添加剂、
粘合剂、染料在高温下溢出的可能性很大，容易对
容器内的食物造成污染。

专家建议，使用微波炉加热食物时，要严格按
照微波炉的使用说明挑选正确的容器。此外，即
便用可用于微波炉加热的塑料容器，在加热时也
要尽量选择油少的食物，以防容器上可能会产生
的有害物质溢出。

杨 兰
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